

Elternrat der Schule Hedingen – ERSH

Protokoll der ordentlichen ERSH Sitzung des Schuljahres 2023/2024 vom 26.09.2023

Ort:	Singsaal Güp
Beginn:	17:30 Uhr
Ende	18:30 Uhr
Sitzungsleitung:	Silvia Girtanner
Protokoll:	Marisa Wieland
Teilnehmer:	Schulpflege, Schulleitung (Schulleiterin und Stufenleitende), ERSH Vorstand, Klassen-Kontaktpersonen, fast alle Mitglieder der Projektgruppe und des Echoraum
Entschuldigt:	Stefan Grimm (KKP), Sara Stuckert (KKP), Aferdita Veseli (KKP)

1. Begrüssung und Vorstellungsrunde (17:30 Uhr)

Silvia Girtanner eröffnet die Sitzung mit Willkommensgrüssen.
Jeder Teilnehmer stellt sich vor mit Namen und Funktion.

2. ERSH Organisation und Wahl Vorstand (17:36 Uhr)

Die Aufstellung des Vorstandes wird kurz erklärt.

ERSH Konzept (seit 2019)

Vorstand 3 Mitglieder - Administration - Verantwortlicher Projektgruppe - Vorsitzender Echoraum - Koordiniert - Organisiert - Kommuniziert - Rekrutiert - Verwaltet Budget	Klassen-Kontaktpersonen - Ansprechperson für Klassen-Lehrperson - Koordiniert und unterstützt mit Hilfe der Eltern klasseninterne Aktivitäten Projektgruppe - Organisiert mit der Schule abgestimmte klassenübergreifende Projekte und Elternanlässe Echoraum - Gesprächsplattform für Schule und Eltern - Schule und Echoraum tauschen sich monatlich zu gesammelten Themen aus und treffen sich zwei mal pro Jahr zu einer formellen Echoraum Sitzung
--	--

Die Wahl des Vorstandes wird vorgenommen und der neue Vorstand wird stillschweigend angenommen.

Vorstand 2022 / 2023

Administration

Marisa Wieland

Verantwortliche Projektgruppe

Martina Oram

Verantwortliche Echoraum

Silvia Girtanner

3. Neues Logo ERSH (17:40 Uhr)

Maike Sandmann hat für den ERSH einen neuen Flyer und ein neues Logo erstellt. Silvia bedankt sich bei Maike.

4. Information Schulleitung / Schulpflege (17:42 Uhr)

Rita Sauter startet mit einigen Infos aus der Schule:

- Zurzeit gehen in der Schule hartnäckige Parasiten herum. Sowohl Läuse als auch Madenwürmer sind schwer in den Griff zu bekommen.
- Weiter gibt es neue Datenschutzrichtlinien, die den Kontakt unter den Eltern etwas erschweren. Klassenlisten dürfen nicht mehr rausgegeben werden. Nun ist die Frage, wie der Kontakt unter den Eltern und des Elternrates gewährleistet werden kann, ohne mit dem Gesetz in Konflikt zu geraten.
- Rita ist dankbar für die gute Zusammenarbeit zwischen den Eltern und der Schule unter Mithilfe des Elternrates. Sie erwähnt, dass die Organisation des Elternrates sogar indirekt am Recruiting beteiligt sei. An der PH wurde die innovative, dreiteilige Organisation des ERSH an einem Vortrag erwähnt und eine Absolventin habe sich dadurch angesprochen gefühlt und sich gleich an der Schule Hedingen beworben.

Aline Schafroth bedankt sich im Namen der Schulpflege beim Elternrat und verteilt Geschenke an den Vorstand des ERSH.

5. Aufgaben der Klassen-Kontaktpersonen (17:50 Uhr)

Die Rolle der Klassenkontaktperson besteht darin, die Lehrperson zu unterstützen und vor allem am Ende des Schuljahres ein Abschiedsgeschenk zu organisieren.

Marisa wird in der kommenden Woche ein E-Mail schreiben mit allen E-Mail-Adressen der Eltern von den jeweiligen Klassen und einer Liste aller Klassenkontaktpersonen, damit diese untereinander in Kontakt treten können.

Nach Erhalt der E-Mail-Adressen sollen die KKP's sich kurz per E-Mail bei den Eltern vorstellen.

Wichtiger Hinweis: Die E-Mail-Adressen der Eltern sind vertraulich zu behandeln und in den E-Mails immer mit BCC zu verschicken.

Silvia erwähnt noch kurz, dass die E-Mail-Adressen der KKP's auf der Homepage der Schule Hedingen aus Datenschutzrechtlichen Gründen nicht ersichtlich seien.

6. Projektgruppe: Vorstellen der Projekte für das SJ 2023/2024 (17:55 Uhr)

Martina stellt die kommenden Projekte kurz vor und weist darauf hin, dass diese immer die ganze Stufe betreffen und nicht klassenintern sind.

Projekte 2023/2024

- Kafi für Erstklasseltern am 1. Schultag
 - Kafi am Besuchsmorgen
 - Samichlaus
 - Unterstützung Sporttag in allen Stufen
 - Veloprüfung Mittelstufe 2
 - Elternbildungsabende veranstalten
- Nächstes Referat im März: «Hilfe – mein Kind ist kein Kind mehr»

- Hundekodex Unterstufe

(weitere Projekte noch in Absprache)

Sie macht noch auf den Elternbildungsanlass am 7. März 2024 zum Thema «Hilfe mein Kind ist kein Kind mehr» aufmerksam.

7. Echoraum (17:57 Uhr)

Der Echoraum ist eine Gesprächs-Plattform, an der sowohl die Eltern als auch die Schule Themen einbringen können. Es geht hier nicht um Einzelfälle oder klasseninterne Anliegen, sondern um generelle, klassenübergreifende Probleme und Fragestellungen.

Die Mitglieder sind die Gleichen geblieben:

- Jolanda Degelo – Kindergarten
- Rebecca Timmler - Kindergarten
- Tanja Libro - Unterstufe
- Alain Favre – Mittelstufe 1
- **Silvia Girtanner - Mittelstufe 2**
- Philipp Stuckert - Sek
- Marco Scheidegger - Sek

Der regelmässige, monatliche Austausch zwischen der Schulleitung und dem Echoraum wird auf die verschiedenen Stufenverantwortlichen aufgeteilt.

An diesem Austausch werden Themen besprochen, die der Echoraum von Eltern aufgeschnappt hat.

Das Ziel ist der offene Austausch zwischen den Eltern und der Schule

Als Beispiele erwähnt Silvia die Bahnüberquerung, wo durch die Baustelle das Zusammenspiel zwischen Verkehr und Kindern noch nicht optimal gelöst sei. Auch suchen sie eine bessere Lösung für den Transport der Kinder vom Schulhaus zum Schwimmunterricht in Ottenbach.

Das Thema «starke Erwachsene – starke Kinder», das Esthi Nievergelt noch aufgegleist habe, sei auch immer noch Thema.

8. Fragen (18:00 Uhr)

Tanja Libro erwähnt noch, dass eine E-Mail an alle Eltern über das neue Escola App möglich sei. Rita wird das abklären.

Als Abschluss zeigt Silvia noch die Erreichbarkeit des Elternrates per E-Mail auf (elternrat@schulehedingen.ch).

Sie fragt, ob es noch Unklarheiten gibt und weist auf den anschliessenden Apéro hin.

Fragen wurden keine gestellt.

Protokollverfasserin: Marisa Wieland